SALUDO A LA CONFERENCIA EPISCOPAL BOLIVIANA EN SU CXVII ASAMBLEA PLENARIA

Mons Aurelio Pesoa, presidente de la Conferencia Episcopal Boliviana y Obispo del Vicario del Beni.

Mons Percy Galvan Flores, vicepresidente de la Conferencia Episcopal Boliviana y Arzobispo de la Arquiodiocesis de La Paz.

Mons Giovani Arana, Secretario General de la Conferencia Episcopal Boliviana y Obispo de la Diocesis de El Alto.

Su Excelencia Mons. Fermin Emilio Sosa Rodríguez, Nuncio Apostólico de Bolivia. Invitados especiales.

Queridos Obispos de la Iglesia, peregrina de esperanza, en Bolivia.

Les saludo cordialmente a todos y cada uno de ustedes con gran alegría.

Es un honor presentarme de nuevo ante ustedes, en nombre de la Conferencia Boliviana del Clero Diocesano, a quien gustosamente represento. Reciban nuestro cordial saludo en esta Asamblea Plenaria de la Conferencia Episcopal. Los sacerdotes bolivianos estamos con ustedes, en plena comunión eclesial, como sucesores de los Apóstoles que son y estamos dispuestos a colaborar siempre en la apasionante misión de la evangelización y santificación de nuestro pueblo.

El pasado mes de julio el Clero Diocesano de Bolivia celebro su Asamblea en Oruro y profundizamos en los temas de la fraternidad y pastoral presbiteral, la esperanza, el perdón y la misericordia en el ejercicio de nuestro ministerio, y asumimos el compromiso de ir avanzando sinodalmente en los objetivos allí planteados sobre esos temas. El próximo año, 2026, celebraremos la (XXXIX) trigésimo novena Asamblea en Tarija estamos orientando muestra atención a los temas de la espiritualidad y la penitencia. Sepan ustedes que agradecemos muchísimo su apoyo a nuestra Conferencia del Clero, así como la presencia de todos los que, de entre ustedes, puedan participar.

Nos inquieta mucho y pretendemos abordar también la situación de nuestra Iglesia en Bolivia, y queremos seguir avanzando, sobre todo, en la dimensión profética y en la identidad samaritana de nuestra Iglesia. Para ellos nos resulta muy iluminador y estimulante la reciente Exhortación Apostólica del papa León XIV, " Dilexi te " (GT), en la cual hace una profundización en los textos fundamentales de la Biblia sobre los pobres, y un repaso histórico a la doctrina de la Iglesia, de la mano de los Santos Padres hasta los últimos papas. El papa pone en nuestras manos un tratado magnifico sobre los pobres en el corazón de la Iglesia, debemos trabajar en ello con ahincó, en el marco identitario que nos da la permanente orientación magistral de la Iglesia Latinoamericana con la "opción preferencial y evangélica por los pobres", pues "los pobres para los cristianos no son una categoría sociológica, sino la misma carne de Cristo" (DT 110).

Confiamos que, en la nueva coyuntura política de Bolivia, podremos responder con la palabra del Evangelio para seguir respondiendo con fidelidad y espíritu eclesial a la permanente realidad desafiante de nuestro país. Donde sigue imperando la corrupción, la

progresiva pérdida o deterioro de los grandes valores cristianos y, sobre todo, la enorme crisis económica que vive Bolivia, considerada abiertamente como la nación más pobre de Sudamérica.

Al concluir está alocución, expresarles las inquietudes y preocupaciones que tenemos en la necesidad de realizar un programa específico de vida presbiteral, que nos permita crecer mucho más en la vivencia de la fraternidad sacerdotal y en la atención cuidada de una pastoral presbiteral en el marco de la formación permanente del Clero.

Les deseamos que tengan felices y fructíferos días de encuentro entre ustedes, cuenten con nuestra oración ferviente por el bien de ustedes y de esta asamblea.

Que la presencia de María, Reina de la Iglesia, presida con maternal solicitud esta Asamblea.

Cochabamba, 6 de noviembre de 2025

Pbro. Uvaldino Cary Condori PRESIDENTE C.B.C.D.